



# 和気小だよい

わ わかるまでがんばる

け 健康な体

つ 強く正しくやさしい

こ こころ



わけのつばめん

能美市立和氣小学校 山崎 佳奈

## 2学期終業式を迎えるにあたって…

日々の授業やさまざまな学校行事、体験活動など大変充実した2学期が終了します。

運動会をはじめ和気っ子フェスティバルや持久走大会、遠足など、どの活動においても子どもたちの笑顔と、みんなのためにと活躍する姿が多く見られました。学習においても、子どもたちが自己調整しながら学びを進める「わくわく学習」が定着してきています。従来の一斉学習とのバランスをとりながら、子どもたちが主体的に学ぼうとする姿をめざし、学校全体で取り組んできました。

こうして2学期を無事に終えることができますのも、保護者の皆様や地域の皆様のご理解とご協力のおかげです。皆様に心より感謝申し上げます。

25日より学校は冬休みを迎え、子どもたちが心待ちにしているクリスマスやお正月を迎えます。子どもたちには上手に時間を使って、楽しく元気に、充実した冬休みにしてほしいと願っています。そして、来る年が穏やかな良い年になりますようお祈りしたいと思います。保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、向寒の折から、お体を大切にされ、どうぞ良いお年をお迎えください。

※冬休み中、平日(8:15~16:45)のお問い合わせは、コドモンまたは学校(51-2214)へご連絡ください。

土日祝日はコドモンをご利用ください。

※学校閉庁日(12月29日~1月3日)の期間中、学校への緊急な要件がある場合は、

能美市役所(58-1111)へご連絡ください。

## ★SDGs能美子どもサミット(辰口地区3小学校の6年生)

12月17日(水)に辰口地区3小学校の6年生が一堂に会し、能美子どもサミットを開催しました。これは、能美市のSDGsの取組について理解をし、能美市の未来について考えることをねらいに毎年行われているものです。(株)日本海開発の南社長にご助言をいただきながら、グループにわかれ「野生動物出没」の問題や「職場での人手不足」の問題について、互いの考えを出し合って解決策を話し合い、発表しました。



## ★外国語活動も楽しみました！～JAIST留学生との交流、ALTの先生との活動～



【1~4年生】  
JAISTの留学生の方には、丁寧に質問に答えていただき、楽しく英語で会話することができました。

【1、2年生】  
2学期に能美市に赴任されたALTのキャシディ・ケリー先生と英語の歌を歌ったり英単語を使ったゲームをしたりして楽しみました。

## 1月の行事予定



- 1月 8日（木）3学期始業式（全学年3限・11：30下校）、書き初め大会  
9日（金）給食開始、発育測定（1～3年）全学年5限まで  
13日（火）発育測定（4～6年）、書き初め持ち帰り、学納金振替日  
14日（水）委員会  
15日（木）ふれあい挨拶デー、育友会運営委員会④19：00～  
16日（金）6限カット  
20日（火）図書ボランティア読み聞かせ  
21日（水）お届のお話会（森元先生）  
23日（金）やまびこ集会（なわとび・給食）  
26日（月）3・4年タグラグビー出前授業～2/9  
28日（水）月曜時間割 クラブ活動（3年生/見学）

## ★やまびこ集会～人権集会(12/1)～ 人権について考えました

人権週間に合わせ、各クラスで11月下旬より学習を深めてきたことを集会で発表しました。

- ☆1年生：絵本を読み、自分の色はどんな色か表現しました。他の人と違うところがあってもいいんだという感想を発表してくれました。
- ☆2年生：見えるもの、見えないもので一人ひとり違いがあるということが分かりました。気持ちを相手に伝えていきたいという感想を発表してくれました。
- ☆3年生：いじめ、特に仲間外れについてクラスで考えました。自分だったら…と考え、友達を大切にしたい、自分から話しかけていきたいという感想を発表してくれました。
- ☆4年生：いじめといじりについてクラスで考えました。使う言葉や笑う場面によっては、自分がよくても相手は同じように捉えないと分かり、相手のことを考えたいという感想を発表してくれました。
- ☆5年生：同級生の読書感想文から、その子がどんな気持ちでいるのか、悩んでいるのかを知り、解決策についてみんなで話し合うことができたと発表してくれました。
- ☆6年生：SNSの使い方について学び、自分がされて嫌なことは相手にはしないことを意識するなど、SNSの使い方についてこれからも考えていきたいという感想を発表してくれました。



## ◎虚空蔵山城の絵図「和氣山古城之図」

掛け軸になっている虚空蔵山城の絵図「和氣山古城之図」。先日北陸中日新聞でも紹介されました。校長室の棚の中に保管していました。だいぶ色褪せている状態であることから、能美ふるさとミュージアムやふるさと里山交流館等に寄託先を相談し、今回は能美ふるさとミュージアムに寄託することにしました。ふるさとの宝なので、所蔵は和気小学校のままにしていただき、今後はレプリカを作成して本校1階廊下に展示する予定です。本校にお越しになられた際にぜひご覧ください。